

2022ワークキャンプ 11 9/20~22 薪ストーブ運搬 炉台・炉壁設置・パラボラアンテナ設置

9月19日(月) 敬老の日 長野県朝日村でグリーンウッドワーク(ゴッホの椅子)の講習会に二日間参加して、山荘へ移動。約95km 18時30分着。外気温22℃ 小雨 台風14号が日本海から新潟県に上陸して、天候が不安定。夕食は松田で買ったナンとベーコン入りのパンで済ませて、23時就寝。

9月20日(火) 外気温18℃ 室内21℃ 早朝大雨くもり夕方晴れ 6時ごろ震度3地震

二日間続いたグリーンウッドワーク講習の疲れで、6時ごろまで寝ていたから、「ガタガタ」と大きな音がして、庭をリヤカーが走っているような音だったので、外をのぞいてみたがそんな様子もなく、ラジオをつけて確認したら地震があったようでした。外は台風の影響で大雨、丁度良いので雨水タンクの濾過状況などを確認したところ、満水になっていれば湧水パイプから水が出ていなければならないのに、水が出ていません。トヨから濾過装置に上手く水が入っていないようです。トヨを調整して濾過装置に雨水が入るようにすると、30分ほどで湧水パイプから水が出てきました。雨は激しく降っているので、台風の影響が収まるまで待って、10時30分頃にポンプを始動しました。

雨がやむまでの間、ログハウスにある資料や機械の説明書などを8種類に分類して書棚に入っていた雑誌や図鑑などはホールの書棚に移動してその場所に重要な書類を分類して収めました。ホールが出来上がってログハウスの物品も使いやすく片付けることが出来ました。



雨水タンクのポンプを始動するのに、呼び水を入れて、電源投入しました。洗面所・トイレ・台所とログハウス内に水を送水することが出来ました。ペットボトルの水と(右側)雨水を比べてみたら、ゴミなどはなく少し色がついているような状況でしたが匂いもなく生活用水として使用するには十分きれいな水です。

飯盛さんの職場で廃棄処分する机と椅子を6組いただきました。助手席も使いましたがNbox車内に全部積めたのには驚きました。机と椅子をホールに運び並べてみました。工作したりワークショップやったり色々活用できそうです。大切にに使わせていただきます。 感謝



パッキンが古くて水漏れしていた3箇所の蛇口を分解して、パッキンの交換。これでぼたぼたと水が漏れてが解消されました。ログハウスの雨水システムは古い鉄管とPV管を接着させたので水漏れが心配でした。3箇所の内2箇所でじわっと、水がにじんでいました。吹き出してはいいませんが、何か対策が必要です。そこで、次回のワークキャンプまでに調査することにしました。今思いつくのは、「プチブルテープ」（自己融着テープ）が使えるかもしれません。

ログハウスからホールに書籍を移動したり台所のステンレス洗浄、書類を類別に書棚に収めて14時ごろから小海町と佐久平に買い出しに行きました。炉台・炉壁に使用する防火剤（ケイカル板12mm）と書類を入れるケース（ダイソウ）そして食料です。昼間は気温が高く汗をかいたので今日は布施温泉まで行ってみました。山荘からは約22km山間にあり駐車場が段々になっていきますが100台ぐらゐは駐車できます。サウナ・水風呂もあり快適な温泉です。（500円）

なんだかラーメンが食べたくなって、市役所近くの繁盛店に行ったら本日休業、残念でした。それではR254沿いにあるラーメン店に寄ってみました。まあ、普通のラーメンでした。

18時に山荘に帰り、外気温は11℃ 今夜はストーブを焚きます。グリーンウッドワークで削った「鬼ぐるみ」を持って来たので、それを着火剤にしてストーブに火を入れました。

暖かい夜になりました。 23時就寝



9月21日（水）6時起床 外気温10℃ 室内20℃ くもりのち晴れ

朝食はヨーグルトとほうじ茶2杯、ログハウスにあったスピーカーを利用してオーディオ装置を設置しました。音源はiPadからブルーツースでつないで流します。結構いい音が出ていたので満足です。自分の好きなジャズを聴くことが出来るようになりました。

今日は西濃運輸営業所留めになっている「薪ストーブ」（鋼板製）を引き取りに行って、ホールに炉壁・炉台を設置します。尾方さんとは運送会社で待ち合わせです。Nboxにも乗りそうでしたが、安全のため軽トラックをレンタル予約しました。佐久平のニコニコレンタカーで手続きをしてそこから東御市にある西濃運輸へ向かいます。久しぶりの「マニュアル車」で、まずエンジンのか

け方が分からない？ クラッチを踏み込んで、キーを回すと始動しました。道案内はiPhoneを使って初めはユックリ、エンストしないように慎重な運転です。20分ほどで運送会社に到着、尾方さんは駐車場にいました。合流して運送会社から薪ストーブと煙突などの部品を受け取り山荘に向かいます。途中で、コメリに寄り鉄製の「軽天」を2本購入、炉壁に使うケイカル板をOBSボード（壁）に止めるときに使います。

計画通り、タイルをワッシャーとビスで止めて固定することが出来ました。しかし、部品を確認したところ煙突を壁から外に出すときに使う、めがね石がありません。ホール建設の時に入れた物と思っていたので勘違いしていました（よくあること）その部品がないと作業できないので、また佐久平のビバホームまで買い出し。

昼食はホットサンド（チーズ・ハム・キャベツ・トマト）とスープ
午後からは炉台づくり、木枠を作りその中にケイカル板（90mm×90mm）をひいてその上にタイルを接着します。これも順調に進んで、淡い色のタイルで暖かみのある炉台・炉壁が完成しました。私はレンタカーの借用時間があるので佐久平まで車を返しに行ってきました。

15時ごろ尾方さんは帰宅。今日は忘れ物を買に行ったりレンタカーを借りたりと結構神経を使ったので疲労感たっぷりです。翌日に薪ストーブを炉台に乗せるには目地に目地材を入れて固定しておかなくてはならないので、1時間ほど目地入れの作業を行い、16時ごろに作業終了しました。今日は疲れたので、温泉はあきらめてホール西側の水道で身体を洗って汗を流しました。 サッパリ！

9月22日（木）5時30分起床 外気温10℃ 室内17℃ 小雨
朝の内は天候不安定で、雨模様です。ほうじ茶を3杯のみ、ヨーグルトの朝食。

トントントンとドアをたたく音がしました。こんな早い時間に誰が



来たのか？ ドアを開けると男性2人が立っていて、養蜂家の方で星尾林道から側道を上るとこ

ろにある小屋の持ち主を探していました。私も手紙を出したが返信が無いことと、複数人で持っている小屋のようだ。返事をしました。養蜂家の小林氏は養蜂箱を置く場所を探しているようです。私も養蜂に興味があると伝えたら、来春に農園に来たら教えてくれるそうです。直ぐに弟子入りを約束していただきました。2人が帰った後

ログハウス事務所にあった雑誌や図鑑などをホールに移動したので書棚が3段、空になりました。そこにダイソーで買ってきた書類ケースを置いて種類別に整理できるようにしました。これで探し物が早く見つかるようになります。

9時ごろ尾方さん到着、今日は煙突を設置します。高さを合わせるのがなかなか上手くいかなくて、苦勞して内側を仕上げましたがまた問題が発生。めがね石のカバー（内外）と支持金具が足りない、出来たらスライド煙突（長さ調整）が必需なことです。この部品は横浜に帰ってから薪ストーブのホンマ製作所に頼むことにして、煙突設置は次回に持ち越しとしました。

松田の家にテレビが1台（32インチ）余っていたのでそれをホールに設置しました。最初パラボラアンテナを東南の角につけたのですが全くで電波を拾いません。大きな木が邪魔をしているようです。そこで、南西の角つけたら、レベル93位まで高い値が出て、きれいに写るようになりました。災害対策用にラジオ・テレビが設置できました。11時ごろに男性が尋ねてきて、ログハウスを建築したときのメンバーだった人で矢部達夫さんという方です。大自然のひろばが閉鎖されてからも時々様子を見に来ていて、最近段々新しい建物が建ち場内がきれいになってきたので、誰が引き継いだのか気にしていたようです。矢島さんを知っていると言っていました。出来たら当時の仲間へ声をかけて集まるような機会を作りたいとお願ひしました。

昼食はパスタ。

14時には作業終了して松田に向けて出発。18時に帰宅しました。

次回は10月12日から14日薪ストーブの設置煙突工事とキャビンAの軒に壁を作ります。



山荘にはキノコが沢山の種類出ていますが、詳しくないので尾方さんは絶対に食べない方が良いと言います。

このキノコはカラカサダケのようですが、コカラカサダケ（有毒）に似ているので出来れば食用にしない方が良いそうです。キノコ詳しい人いませんか？

